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 審核 2023-24年度  答覆編號  
 開支預算  

S-HHB01   
 管制人員的答覆  

 
 

(問題編號：SV025) 
 

 

總目：  (140) 政府總部：醫務衞生局  

分目：  ( )  

綱領：  (3) 資助金：醫院管理局  

管制人員：  醫務衞生局常任秘書長 (陳松青 ) 

局長：  醫務衞生局局長  

問題： 

就近月醫院管理局轄下醫院的設施安全事件，請政府當局提供以下統計數字： 
 
(a) 因該等事件而需暫停使用的設施(包括病房、手術室及其他醫院設施)的數目； 
 
(b) 受影響的手術及緊急服務個案宗數；及 
 
(c) 因該等事件而需改期的手術的平均延期日數。 

提問人：馬逢國議員(立法會內部參考編號：62) 

答覆：  

病人和員工的安全是醫院管理局 (醫管局 )極其關注的事項。鑑於 2023年 2月
18日基督教聯合醫院發生手術燈掉落事件，有關保養服務承辦商 (即Getinge 
Group Hong Kong Limited)已為醫管局轄下醫院內同一品牌 (即Getinge)所有

型號的手術燈進行全面檢查。當中發現 23支手術燈的螺絲有潛在安全風險，

而當時這些手術燈亦被暫時停止臨床使用，以便進行維修或更換。有關手

術燈的維修工作已於 2023年 3月20日或之前完成。  
 
該宗事件沒有影響緊急手術服務，但有 141名病人的非緊急手術被改期至下

一個最快的時段進行。隨着有關手術燈的維修工作完成，受影響的手術室

已恢復服務，非緊急手術服務亦已恢復正常。  
 
至於其他近期發生涉及醫療儀器和樓宇裝置掉落的事故，則對臨床服務影

響輕微。  
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鑑於近期發生的事故，醫管局已於 2023年 3月成立檢視醫療儀器及設施保養

維修事宜委員會 (檢委會 )，以有系統地檢視公立醫院醫療儀器及設施保養

維修事宜，並就醫管局處理有關事宜的政策方向提供意見。醫管局會繼續

積極和嚴肅地跟進任何涉及醫院安全問題的事宜，並根據檢委會的建議作

出改善，以致力為病人和醫護人員締造安全環境。  
 
 
 

– 完  –
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 審核 2023-24年度  答覆編號  
 開支預算  

S-HHB02   
 管制人員的答覆  

 
 

(問題編號：SV026) 
 

 

總目：  (140) 政府總部：醫務衞生局  

分目：  ( )  

綱領：  (2) 衞生  

管制人員：  醫務衞生局常任秘書長 (陳松青 ) 

局長：  醫務衞生局局長  

問題：  

地區康健站服務完全過渡至 18區地區康健中心的時間表及實施計劃為何？  

提問人：蘇長荣議員 (立法會內部參考編號： 70) 

答覆：  

政府於 2022年在全港各區設立地區康健中心 (康健中心 )和規模較小、屬過

渡性質的地區康健站，達致「全港 18區全覆蓋」。  
 
長遠而言，我們已在 18區預留合適的政府物業或用地設立康健中心，並已

就 14個康健中心的選址諮詢相關區議會 (即灣仔、東區、油尖旺、觀塘、大埔、

西貢、北區、中西區、沙田、九龍城、南區、葵青、深水埗和元朗 )。其中

灣仔、東區和觀塘康健中心的建造工程撥款建議已分別於 2021年 1月、 6月
和 10月獲立法會財務委員會通過，而相關工程亦預計在 2025至 2026年陸續

完成。此外，獲得油尖旺區議會支持後，前旺角街市用地已在 2023年第一季

移交市區重建局和其承建商，以進行改造工程，作為油尖旺康健中心之用，

工程預計在 2024年第四季完成。政府會繼續推進有關工程計劃，以期盡早

在全港 18區落實康健中心的長遠發展，並會適時向立法會申請撥款。待相

關工程完成後，地區康健站服務會適當地過渡至當區的康健中心，以期向

公眾提供無間斷的服務。  
 
 
 

– 完  –
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 審核 2023-24年度  答覆編號  
 開支預算  

S-HHB03   
 管制人員的答覆  

 
 

(問題編號：SV027) 
 

 

總目：  (140) 政府總部：醫務衞生局  

分目：  (-) 沒有指定  

綱領：  (2) 衞生  

管制人員：  醫務衞生局常任秘書長 (陳松青 ) 

局長：  醫務衞生局局長  

問題：  

香港藥劑業及毒藥管理局於 2022年 11月將國家藥品監督管理局 (「國家藥

監局」 )及其他 3個地方的藥物規管機構，加入本港「新藥」 (即含有未曾在

本港註冊的有效成分的藥劑製品 )註冊的指明參考名單。自此，有否獲國家

藥監局批准上市的藥物成功通過香港的「新藥」註冊；如有，詳情為何？  

提問人：鄧家彪議員 (立法會內部參考編號： 74) 

答覆：  

根據《藥劑業及毒藥條例》 (第 138章 )，藥劑製品必須符合安全、效能及素

質標準，並獲得香港藥劑業及毒藥管理局 (管理局 )批准註冊，方可在香港銷

售或分銷。藥劑製品的註冊申請人須根據管理局制定的《藥劑製品／物質

註冊申請指南》提交所需文件。一般而言，若註冊申請的藥劑製品含有新

的藥劑或生物元素 (即含有未曾在本港註冊的有效成分 )(「新藥」)，註冊申

請人需要根據管理局制定的《新藥劑或生物元素藥劑製品註冊申請指南》

提供 2個或以上的指明參考地方的藥物規管機構發出的註冊證明文件，作為

支持該產品已獲嚴謹的審批上市證據。衞生署負責向管理局提供專業及行

政支援。  
 
管理局不時檢視藥物規管的註冊要求，並於 2022 年 11 月 1 日將中國內

地、巴西、韓國和新加坡藥物監管機構加入「新藥」註冊的指明參考名

單。而自 2023 年 2 月 23 日起，「新藥」註冊申請只需提交上述 4 個新加

參考藥物監管機構或既有 32 個參考藥物監管機構 (即共 36 個 )中任何 2 個

或以上機構發出的註冊證明文件。  
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管理局於 2022 年 11 月 1 日更新參考名單後，收到 5 個涉及中國內地藥物

監管機構 (即國家藥品監督管理局 )的註冊申請，其中 3 個申請已獲批註

冊，而餘下 2 個申請則在處理中。  

– 完  –
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 審核 2023-24年度  答覆編號  
 開支預算  

S-HHB04   
 管制人員的答覆  

 
 

(問題編號：S016) 
 

 

總目：  (140) 政府總部：醫務衞生局  

分目：  ( )  

綱領：  (2) 衞生  

管制人員：  醫務衞生局常任秘書長 (陳松青 ) 

局長：  醫務衞生局局長  

問題：  

就 18區康健中心的員工編制數量，請告知：  
 
1. 員工編制數量包括 0.5名人員的意思為何？是否意指兼職人員？如是，

請按全職和兼職劃分，提供各康健中心的編制人手，以及兼職員工每

星期的工作時數；如否，解釋為何？  
 
2. 荃灣和元朗康健中心員工總數較葵青、深水埗、屯門、黃大仙康健中心

少，但預算開支卻較高，當中原因為何？  

提問人：容海恩議員 (立法會內部參考編號： 87) 

答覆：  

(1) 
 
員工編制是由地區康健中心 (康健中心 )的營運機構透過招標程序及根據社

區的服務需求和人力估算作出建議，並由政府進行審批。在員工編制中，

0.5代表半職職位，工作時數為全職職位的一半。  
 
(2) 
 
各康健中心的預算開支因當區人口及設立主中心和附屬中心的時間表等因

素而有所不同，因此不應直接比較。元朗康健 中 心和荃灣康健 中 心的

2023-24年度預算開支較其他康健中心為高，主要由於當中包括設立新附屬

中心的預算費用。有關附屬中心將於 2023-24年度投入服務。  
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現時，各康健中心營運機構一直致力採取不同應對措施以招聘及挽留人才，

包括增加員工培訓機會和優化員工待遇例如提供短期獎賞等，亦會透過購

買服務以保持服務水平。  
 
長遠而言，為確保基層醫療相關專業人員供應充足，政府會檢討人力推算

模型並制定策略，務求有系統地推算對基層醫療專業人員的需求，當中須

計及整體人口的醫療需求、《基層醫療健康藍圖》所載建議，以及公私營

界別的基層醫療服務提供情況，以期透過資助本地培訓名額及吸引非本地

受訓專業人士，確保基層醫療專業人員供應充足。  
 
 
 

– 完  – 
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